

問1①私服を選択

		事務局による要約							
問1「私服」を選んだ理由(原文ママ)	回答者ID	保護者区分	制服は費用が高い。成長にあわせ買い換えが必要。	現在私服で、問題を感じない。	制服は衛生面に課題あり。	子どもが選択する機会を確保。	私服は体調に合わせて調整できる。	制服を着る頻度が少ない	その他
1 子供が着たい服を選ぶということは大切だと思うし自分で考え自分で決めるという流れは大切だと思います	1	1. 未就学児のみ				1			
2 今の横田小学校が自由服であることと個人の自由で服装も決めたいと思うから。	2	1. 未就学児のみ				1			
3 制服は高いしサイズが変わるから	6	1. 未就学児のみ	1						
4 横田地域ですと中学高校は制服を着用するため、日常生活において私服を着る機会(自分自身で学校生活にふさわしいと思う服を自分で選ぶ経験)を小学校時代につくった方が良くと思います。また途中で転校転入される生徒さんを考慮すると、私服着用が望ましいと思います。	14	1. 未就学児のみ				1			1
5 幼稚園で私服を着用しているが特に華美になったりお金がかかることもないから。小学校でも私服でいいと考える。洗濯も簡単にできる。	19	1. 未就学児のみ		1	1				
6 上の子達も私服だった為	36	1. 未就学児のみ		1					
7 制服は高い	37	1. 未就学児のみ	1						
8 転勤族なので制服を購入したくない	44	1. 未就学児のみ	1						1
9 お金がかかるから	46	1. 未就学児のみ	1						
10 制服はなくてもいいと思うので	49	1. 未就学児のみ		1					
11 制服は高いから	51	1. 未就学児のみ	1						
12 ・自分で選ぶ力を育むため ・費用負担軽減のため ・標準服はなかなか洗う(クリーニング)などがしにくい	67	1. 未就学児のみ	1		1	1			
13 学生服も良いとは思いますが、洗たくの事とか成長と共に買い替えも必要になることは、ありうることなので、いくらでも洗え、きれい(清潔)なものを着ることが出来る。私服を、今の段階では、いいのではないかと考えています。活動するのにも、よいのではないかと考えています。	68	1. 未就学児のみ				1			
14 中・高学生になれば制服なので、小学生では制服でなくても良いと思いました。	70	1. 未就学児のみ							1
15 汚れた時に制服だと変えがなく、家でなかなか洗たくできなさそうだから。	73	1. 未就学児のみ				1			
16 着たい服を着れば良い。制服が着たければ、制服を学校着として着れば良い。(今は制服も個人でどこでも購入出来る)私服着用の選択を各家庭、各児童それぞれの考えで決められる自由選択の枠と考える。	3	2. 小学生のみ				1			
17 制服は毎日洗濯しないので不衛生。1回しか着用しない卒業式のセレモニー服を揃えるのは経済的に負担という意見も聞かすが、代用として中学校の制服を着用すればよいと思う。	12	2. 小学生のみ				1			

問1①私服を選択

【資料 2】

問1「私服」を選んだ理由(原文まま)	回答者ID	保護者区分	事務局による要約						
			制服は費用が高い。成長にあわせ買い換えが必要。	現在私服で、問題を感じない。	制服は衛生面に課題あり。	子どもが選択する機会を確保。	私服は体調に合わせ調整できる。	制服を着る頻度が少ない	その他
18 素材や質感に敏感だったりする子にとって私服の方が子供に配慮しやすいため。 制服にすると決まった服で行くので、学生らしい面がある。 冠婚葬祭 式典にもつかえる。	18	2. 小学生のみ						1	
19 うちの場合1年しか行かないし、今までも私服で登校してたつてもあるからです。 制服も金額が高いし。	25	2. 小学生のみ	1	1					
20 新たに制服を購入するのは金銭的に負担が大きいため。	32	2. 小学生のみ	1						
21 現在三年生です。残り一年間の為に制服を新調するのは経済的負担、後に着せる兄弟もいない為無駄になります。 又成長期であり制服指定にすると間で少なくとも一度は新調しなければならぬと思うので普段でも着回せる自由服が望ましいと考えます。	35	2. 小学生のみ	1						
22 制服で登校してもすぐ体操服に着替えることが予想され必要性を感じない。通学時間が増えるため、着替えの時間をなくしそれを通学時間にあてるようなタイムスケジュールを考えて欲しい(体育など必要な時だけ着替える方が洗濯も困らない)。制服は夏や冬の気温による調整が難しい。	53	2. 小学生のみ						1	1
23 令和7年4月に1年間しか着ないお子さんもあり金額的にも高額になるため。 もし制服にするならR7年に開校した生徒が卒業したあとでも良いかと思えます。	63	2. 小学生のみ	1						
24 ・現在私服通学であるが何の問題もないため。 制服は高価であり、また一つ一つそろえるとなるとどの家庭にも負担ではないか…。	64	2. 小学生のみ	1	1					
25 今私服を着用しているので、あと数年のために制服を買うのはもったいないので。	75	2. 小学生のみ	1						
26 1番サイズが変わる頃なので、その都度、制服を買うのは出費が大きい。	76	2. 小学生のみ	1						
27 制服の見直しを取り上げられている中、わざわざ統合するからと言って制服を作らなくてもよいと思います。いろいろな個性の子供たちがおり、小学校に関しては自由な服装でいいのではと思います。	77	2. 小学生のみ		1					
28 制服は高い	8	3. 両方	1						
29 制服は1回に負担する額が大きく、6年間の中でも買い換えが必要となり、保護者の経済的負担が大きいため。 また、私服の方が気候に合わせた対応もしやすいため。 現在の小学3年生以下で制服を着用しているのは八川小学校のみで、私服登校の馬木・横田小学校の状況に問題はなく、式典等では、私服の中で相応しいものを着用すれば制服にこだわる必要はないと思う。 町内の衣料品店への影響を考慮するのであれば、式典時の正装のレンタル事業等、新たなサービスを展開されるのも一つの手段かと思う。	11	3. 両方	1					1	1
30 制服は料金が安いから	20	3. 両方	1						
31 現在私服で登校しているため	21	3. 両方		1					
32 購入費用が発生するため	26	3. 両方	1						

問1①私服を選択

【資料 2】

問1「私服」を選んだ理由(原文まま)		回答者ID	保護者区分	事務局による要約							
				制服は費用が高い。成長にあわせ買い換えが必要。	現在私服で、問題を感じない。	制服は衛生面に課題あり。	子どもが選択する機会を確保。	私服は体調に合わせ調整できる。	制服を着る頻度が少ない	その他	
33	制服は余分な出費だから	29	3. 両方	1							
34	よく転んだり汚れることが多いので沢山あったほうが良い。清潔。	31	3. 両方			1					
35	制服を購入する負担を減らしたい	34	3. 両方	1							
36	入学時やサイズアップする時の出費がおさえられる。在學生は学年途中で購入しなければならないから。	40	3. 両方	1							
37	特に夏場、冬場は私服だと自由に調節が出来るため。また現在の私服で特に不便だと感じないので、制服だと新たに買う手間や費用がかかる為。	42	3. 両方	1	1				1		

49 21 8 6 5 4 1 4

				事務局による要約									
問1「制服」を選んだ理由(原文まま)	回答者 ID	保護者区分	冠婚葬祭、公式行事対応できる。	全員同一服装への思い(安心感、まとまり感、気持ちいい)	経済的有利性(私服の購入費用、制服の兄弟間流用など)	しつけ(着替えの習慣、儀礼へ対する気持ち、公私の切り替えなど)	私服は貧富の差が出る。	いじめ抑止	毎日の負担感(子ども、家族)	華美な私服への懸念	その他		
1 制服を着たほうが学校に行く気持ちになると思うから	4	1. 未就学児のみ				1							
2 全員が揃っていて式典などで綺麗に見える。プライベートでも、冠婚葬祭に使えるので良い。	15	1. 未就学児のみ	1	1									
3 私服を選ばなくて済むから	17	1. 未就学児のみ							1				
4 冠婚葬祭や学校の式典などにあったら便利だから。日常の学校へ行く準備も楽になりそうだから。	23	1. 未就学児のみ	1						1				
5 ・冠婚葬祭にも使える。 ・私服よりも経済的だと思う。 ・丈夫で長持ちする(私服よりも)そのため、兄弟など着まわしもできる。 ・統一感があって良い。 ・朝、服えらびにこまらなくて良い。 ・町内の衣服を扱う業者の収入にも繋がるので、奥出雲町の経済にも影響がある。 ・私服だと、いじめの原因の一つにもなりえる(体験上)	65	1. 未就学児のみ	1	1	1			1	1		1		
6 ・入学式や卒業式などで皆がそろっていると見た目が良いから。 ・私服だと動きやすい服を何着も購入する必要があるから。	66	1. 未就学児のみ	1	1	1								
7 ・制服を1度購入してしまえば、サイズアウトしても下の子へお古がきく。私服だと好みがあり、お古を着てくれないし、そのつど購入すると金銭面でキツイ。	72	1. 未就学児のみ			1								
8 制服を着たほうがメリハリがあってよい	13	2. 小学生のみ				1							
9 冠婚葬祭にも使える服でいじめの原因にならない	27	2. 小学生のみ	1					1					
10 入学式、卒業式の為に服装を用意しなくても良いから。	38	2. 小学生のみ	1										
11 制服の方が用途関係なく着れて、見ても学生らしく、メリハリが取れて良いと思います。	39	2. 小学生のみ	1	1									
12 今制服を着用しているけど、式典等みんな揃っていいと思います。	43	2. 小学生のみ	1	1									
13 家庭と学校でメリハリができると思う。 入学、卒業、行事や式典などでも着用できて良いと思う。 家庭でも冠婚葬祭で使用できて良いと思う。	48	2. 小学生のみ	1			1							
14 毎日の私服より制服の方が衣類の枚数が少なくて良い	54	2. 小学生のみ			1				1				

				事務局による要約									
問1「制服」を選んだ理由(原文まま)	回答者 ID	保護者区分	冠婚葬祭、公的行事対応できる。	全員同一服装への思い(安心感、まとも感、気持ちいい)	経済的有利性(私服の購入費用、制服の兄弟間流用など)	しつけ(着替えの習慣、儀礼へ対する気持ち、公私の切り替えなど)	私服は貧富の差が出る。	いじめ抑止	毎日の負担感(子ども、家族)	華美な私服への懸念	その他		
15 華美になってしまう そのために買うことが多くなる可能性が大。 何を着るか考える(TPO考える)ことにもなると思うが、決まりがなく自由服だとエスカレートして行くのではないかと。 服の話題が多くなり(流行もある)、興味がファッションだけにいってしまうのではないかと子供も思っているようです。	55	2. 小学生のみ				1				1			
16 ・ボタンの練習ができるので ・冠婚葬祭で使用できる ・行事で皆がそろっているのが気持ちが良い ・登下校時、地域の方が気にして見てくれると思う	56	2. 小学生のみ	1	1			1				1		
17 私服の場合、保護者の負担もあることや制服の方が望ましいと思う	57	2. 小学生のみ			1								
18 入学式や卒業式など全児童がそろっている方が良いと思う。 私服になれば、はでになってしまうのではないかとと思う。	59	2. 小学生のみ		1						1			
19 学校とプライベートのメリハリが付き男子の場合、中学校でも使用でき、制服を着るといふ中学校への練習にもなる。 また、冠婚葬祭の際に使用できるというメリットもあるから。	60	2. 小学生のみ	1			1							
20 今までが制服なので、このまま無駄にならず使えるから。 冠婚葬祭には制服が通用するし、私服だと服が多く要ると思うから。	61	2. 小学生のみ	1		1								
21 学生らしい。 行事、入学式、卒業式等そろっており、見た目がきれい。家庭環境の差が、私服になるとでる。ブランド服のあこがれ行事日の為だけに、服を買うようになる。ハレの日に普段の服は、はずかしい。	62	2. 小学生のみ			1			1					
22 ・服装によるイジメ。 ・子供を見かけても公・私の区別ができない(私服だと) ・私服のほうがお金がかかる。 ※統合小学校になり、卒業間近になるので、制服を購入となっても困りますが…。	74	2. 小学生のみ					1	1	1				
23 ・式典等、きちんとした服装での参加が必要な場合、制服であったほうが良い。子どもの礼服として使用できる。 ・私服は一見楽なように見えるが、買い換えも頻繁に必要で、まともに購入するとかかる費用としては制服よりかかってしまう。 ・上記の理由から、私服は家庭の貧富の差が見えてしまったり、TPOに合わせた選択がなされない事も見られ、学びの場には不適切だと考える。	7	3. 両方	1		1			1					
24 色んな式典にも活用出来るから	16	3. 両方	1										

				事務局による要約								
問1「制服」を選んだ理由(原文まま)	回答者 ID	保護者区分	冠婚葬祭、公式行事対応できる。	全員同一服装への思い(安心感、まとまり感、気持ちいい)	経済的有利性(私服の購入費用、制服の兄弟間流用など)	しつけ(着替えの習慣、儀礼へ対する気持ち、公私の切り替えなど)	私服は貧富の差が出る。	いじめ抑止	毎日の負担感軽減(子ども、家族)	華美な私服への懸念	その他	
25	まとまり感、清潔感があるから。学校とプライベートの切り替えができるから。親の金銭的負担も軽いから。	33	3. 両方	1	1	1						
26	着替えをする習慣が付く。気持ちの切り替えにもなる。	50	3. 両方			1						
				14	9	9	9	2	3	4	2	2

問1③どちらでもよいを選択

	問1「どちらでもよい」を選んだ理由(原文まま)	回答者ID	保護者区分
	本人の希望がいちばんだとおもう	24	1. 未就学児のみ
	制服があれば学生らしくっていいなとも思うし、今までのように私服のままでもいいと思う	69	1. 未就学児のみ
	R7年度の新入生からは統一してそれまでの在校生は今着ているそれぞれの服装が出来たら嬉しいです	28	2. 小学生のみ
	私服、標準服共にメリット、デメリットがあるので。中学生になれば標準服になるので、5年生から統合小学校になる我が子は標準服を着ていても良い気はしますが、決定に従います。	47	2. 小学生のみ
	私服の場合は、派手にならないように決まりを作ったほうが良いかな。と思っています。 制服の場合、現在着ている制服を使用したい。	58	2. 小学生のみ